

Haut-Jura Saint-Claude

Avignon-les-Saint-Claude • Bellecombe
Chassal-Molinges • Choux • Coiserette
Coteaux-du-Lizon • Coyrière • La Pesse
La Rixouse • Lajoux • Larrivoire
Lavans-les-Saint-Claude • Les Bouchoux
Les Moussières • Leschères • Ravilloles • Rogna
Saint-Claude • Septmoncel-Les Molunes
Villard-Saint-Sauveur • Viry • Vulvoz

Edito

En cette nouvelle année, les élus et les équipes de la Communauté de communes Haut-Jura Saint-Claude vous présentent leurs meilleurs vœux.

Le contexte sanitaire reste pesant. Pourtant, nous devons de continuer à focaliser nos pensées et nos actions sur les projets importants.

Malgré les difficultés, il faut retenir que le territoire avance pour son renouveau industriel. Malgré les incertitudes, le développement touristique doit se poursuivre en parallèle.

Que 2022 permette de continuer à construire l'avenir avec de nouvelles infrastructures qui concourront à une plus forte attractivité du Haut-Jura.

Restons solidaire et dans l'action.

Bonne année et bonne santé à vous.

Raphaël PERRIN

Président de la
Communauté de Communes
Haut-Jura Saint-Claude



« Territoires d'industrie » : diagnostic et reconquête

Le Haut-Jura a été identifié « Territoires d'industrie » lors du Conseil National de l'Industrie du 22 novembre 2018. Ce territoire regroupe les Communautés de communes Haut-Jura Saint-Claude, Haut-Jura Arcade, Champagnole Nozeroy et la Grandvallière.

L'initiative « Territoires d'Industrie » s'inscrit dans le cadre d'une stratégie de reconquête industrielle et de développement économique.

En 2021, à la suite de la crise sanitaire et le contexte économique qui en découle, l'État, via « Territoires d'Industrie », a mis à disposition du Haut-Jura un accompagnement spécifique afin d'identifier les différents dispositifs d'aide du plan de relance.

Aux côtés des services de la Communauté de communes Haut-Jura Saint-Claude, la société EY (Ernst & Young), cabinet d'audit et de conseil international, a accompagné le territoire et ses entreprises dans la construction du plan de relance industrielle.

Le 6 janvier dernier, en présence du Préfet David Philot et de Caroline Poullain, sous-

préfète de Saint-Claude, le cabinet a présenté les conclusions de son intervention.

Ce dernier est intervenu sur l'orientation des entreprises, sur les dispositifs d'aides existants ainsi que sur l'accompagnement des collectivités sur le portage de projets structurants. Concernant notre Communauté de communes, le cabinet est intervenu sur les sujets suivants : friches industrielles, centre de compétences interprofessionnel, Atelier des Savoir-Faire.

Enfin, la rédaction d'une feuille de route industrielle sur 5 ans a été présentée autour de 4 axes principaux : innover et diversifier les filières stratégiques, renforcer l'offre de formation et maintenir les compétences, favoriser l'attractivité du territoire et enfin assurer la compétitivité et le développement des industriels.

L'accompagnement du cabinet EY touche à sa fin. Charge désormais aux collectivités du territoire d'industrie du Haut-Jura de s'emparer des suggestions de la feuille de route pour prendre un nouveau virage industriel.

INFORMATIONS CLÉS

Le territoire d'industrie du Haut-Jura

Entreprises recensées :
166

Entretiens personnalisés aux industriels :
76

Nouveaux projets d'investissement :
37

Montant total des projets :
59,1 M €

En bref

L'Atelier des Savoir-Faire obtient la certification Qualiopi

Depuis la loi du 5 septembre 2018, les organisations de formation doivent détenir une certification unique obligatoire : Qualiopi. Après avoir validé les 7 critères requis et réalisé 2 audits en novembre et décembre dernier, l'Atelier des Savoir-Faire a obtenu, le 27 décembre 2021, la certification Qualiopi - valable durant 3 ans - au titre des actions de formation. C'est un gage de plus en matière de qualité des formations et de sérieux des prestations.

Deux conseillers numériques dans les services communautaires

Avec l'aide de l'Agence nationale pour la cohésion des territoires, la Communauté de communes a créé deux postes de conseillers numériques. Tommy Brughera est sur le réseau des médiathèques et Franck Blavignac à l'Atelier des Savoir-Faire. Leurs missions : aider à la prise en main d'un équipement informatique (ordinateur, smartphone, tablette...), à la navigation sur Internet, à l'utilisation de messagerie. Des ateliers thématiques ou un accompagnement personnalisé sont proposés.

Musée de l'Abbaye : l'exposition « 10, 20 » fêtera deux anniversaires

L'exposition Gustave Courbet est terminée. Après quelques travaux, la prochaine exposition temporaire débutera le 11 mars 2022. Cette exposition intitulée « 10, 20 » abordera l'anniversaire des deux donations du musée : la 1^{ère} en 2002 (20 ans) et la 2^{ème} de 2012 (10 ans) à partir d'œuvres des amis de Bardone et Genis. Outre les œuvres des donateurs issues de collections privées, quelques amis, qui n'ont encore jamais fait l'objet d'une exposition au musée de l'Abbaye, seront à l'honneur.

Domaine nordique des Hautes-Combes : des pistes partagées à intégrer

Chaque hiver, le secteur des Hautes-Combes devient domaine nordique. De multiples activités sont proposées pour profiter des grands espaces naturels. Depuis le début de l'hiver, certaines pistes sont « pistes partagées ».

Le domaine nordique des Hautes-Combes est ouvert depuis début décembre. Ceci grâce aux bonnes conditions d'enneigement et aussi au travail quotidien important des équipes mobilisées sur le terrain : 2 agents de la collectivité, 10 saisonniers et 1 lycéen en alternance. Pour permettre un damage optimal, 4 dameuses ainsi qu'une motoneige et un quad sont répartis sur trois sites du domaine.

Pour rappel, l'achat d'un Pass nordique (séance, hebdo, saison) est obligatoire pour accéder aux pistes balisées et entretenues.

Cette saison, en plus des pistes existantes et exclusivement dédiées à chaque type de pratique, certaines pistes ont été transformées en pistes partagées. Celles-ci sont accessibles à toutes les activités nordiques,

à savoir : ski de fond et randonnée nordique, raquettes, piétons, chiens de traîneau.

En détails :

- Un tracé en aller-retour de Lajoux aux Moussières (11 km)
- Boucle empruntant la piste La Molune côté Septmoncel et l'itinéraire raquettes de la Combe de Laisia (5 km)
- Boucle Terre Blanche (5 km, sens unique)
- Boucle Cernétrou (8 km, sens unique)
- Boucle Chapuzieux (10 km, sens unique)
- Boucle d'Orvaz (15 km, sens unique)

En créant ces espaces, la Communauté de communes, gestionnaire du domaine, souhaite élargir les possibilités d'activités nordiques, afin que chacun s'y retrouve, quels que soient sa discipline et son niveau.

Évidemment, la diversification des pratiques sur ces pistes, implique pour chacun d'être attentif et de faire preuve de civisme envers les autres usagers, sans oublier de respecter la signalétique et les panneaux mis en place.

Plus d'informations (ouverture des pistes, webcams) : www.saint-claude-haut-jura.com



Retrouvez-nous



Contactez-nous

13 bis Boulevard de la République - 39200 SAINT-CLAUDE
03 84 45 89 00 - contact@hautjurasantclaude.fr - www.hautjurasantclaude.fr



Au regard de la situation sanitaire, les manifestations prévues sont reportées à une date ultérieure. Prenez soin de vous.